

Lunes 16 de enero de 2017

El Financiero Empleo formal crece al doble que economía en 2016

ZENYAZEN FLORES El empleo formal creció 4.1 por ciento anual en 2016, es decir el doble del 2.2 por ciento anual que habría avanzado la economía el año pasado, de acuerdo con estimaciones de la Secretaría de Hacienda. En 2016 se crearon 732 mil 591 plazas formales, cifra que representa el mayor avance reportado en un año desde 1997. El aumento del empleo formal se explica en parte por las medidas de fiscalización que el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) aplicó para detectar irregularidades en el registro de trabajadores. Una estimación preliminar del IMSS arroja que la mitad de los puestos formales reportados en 2016 son derivados de un proceso de formalización de plazas. Tuffic Miguel Ortega, director de Incorporación y Recaudación del IMSS, dijo en entrevista con El Financiero que históricamente el empleo crece al mismo ritmo que la economía, por lo que de manera inercial, sin actos extraordinarios de fiscalización y con un crecimiento económico de 2.2 por ciento, el empleo crecería 2 por ciento. "Si se observan los datos históricos, más o menos se puede considerar que alrededor de la mitad de los empleos corresponde a formalización, pero es difícil precisarlo con toda certeza. Estamos creciendo en empleo al 4.1 ciento y aquí lo destacable es que en condiciones normales a lo mejor el empleo hubiera crecido 2 por ciento y estaríamos hablando de la mitad (de empleos) de estos 732 mil", sostuvo. P.C. SHCP, IMSS, empleo, crecimiento económico Aumentaría el precio del gas natural 40% anual en 2017

SERGIO MEANA El precio del gas natural a nivel internacional, medido con el Henry Hub, aumentaría 40 por ciento en 2017 contra su promedio de 2016, de acuerdo con previsiones de la Agencia de información Energética de Estados Unidos (EIA). Lo anterior impactaría a la industria manufacturera mexicana y las tarifas de electricidad en este país, toda vez que este combustible es la mayor materia prima para la producción de luz. "El precio spot del gas natural medido por el Henry Hub promedió 2.51 dólares por millón de BTU (mmBTU) en 2016 y se espera que promedie 3.55 en 2017 y luego 3.73 dólares en 2018", prevé la agencia en su último reporte. Del 2015 al 2016 el precio disminuyó en cuatro por ciento al pasar de 2.62 a 2.51, tendencia a la baja que inició en 2014, pero para 2017 terminaría. Las razones del incremento son multifactoriales e incluyen una disminución en los inventarios, menor producción, mayores temperaturas en verano y mayor demanda del sector eléctrico. "Los precios se incrementaron durante 2016 generalmente por un uso creciente en la generación de electricidad ante un verano muy caliente y porque la producción declinó", explicó la agencia. Parte de la tendencia al alza en el precio del energético prevista para este año ya se hizo patente en los precios observados en los primeros días del 2017, cuando el indicador estuvo entre 30 y 60 por ciento por arriba de los niveles a los que se vendió en los primeros días de 2016, según datos recopilados por la Comisión Reguladora de Energía (CRE). P.C. sector energético, gasolina natural, precios Prevén contracción de la industria en 2016 y 2017

JASSIEL VALDELAMAR La producción del sector industrial en México bajó 0.1 por ciento en 2016 y se prevé que en el presente año registre un descenso de hasta uno por ciento, estimó la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). En su reporte "Pulso Industrial" correspondiente a enero, el organismo destacó que la economía mexicana enfrenta un panorama externo lleno de incertidumbre y un escenario nacional difícil, por lo cual el avance del Producto Interno Bruto podría verse perjudicado y crecer apenas un 1.3 por ciento este año, inferior al 2.1 por ciento estimado para 2016. Prevé que la inflación en el presente año será de 4.8 por ciento, por arriba del 3.4 por ciento de 2016. Indicó que si bien el impulso proveniente del mercado interno se mantendrá como el principal motor del crecimiento, en el balance de riesgos predominan los factores que apuntan a un menor dinamismo en la demanda interna, bajos niveles de inversión pública y privada e incertidumbre en torno al comportamiento de las exportaciones no petroleras. Señaló que la renegociación del TLCAN se realizará en la mayor parte del año, lo que sin duda afectará los planes de inversión de numerosas empresas, que preferirán esperar a conocer los resultados para confirmar o ajustar sus planes de negocios.

P.C. Concamin, sector industrial Reforma Demandan mayor calidad en telecom Por NEGOCIOS / Staff Cd. de México México (16 enero 2017).- Los usuarios de los servicios de telecomunicaciones como telefonía móvil y fija, banda ancha y televisión de paga dijeron que en 2017 esperan tener mayor calidad en sus servicios. La "Tercera Encuesta 2016, Usuarios de Servicios de Telecomunicaciones", realizada por el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) dio a conocer que respecto al servicio de telefonía móvil, el 76 por ciento de los encuestados dijo que espera una mejora en la calidad de servicio en los próximos 12 meses. Respecto al servicio de internet, 57 por ciento mencionó que la calidad de su servicio debe ser mejor, mientras que respecto a la televisión de paga, 54 por ciento coincidió en que se mejorará la calidad de servicio. Por otra parte, la encuesta reveló otros hallazgos en el consumo de telecomunicaciones en el País, como que el 35 por ciento de los usuarios de telefonía móvil que pertenece a la modalidad postpago mencionó tener entre 1GB y 3GB de datos, mientras que 78 por ciento de quienes están en la modalidad prepago dijo tener hasta 1GB.

Asimismo, el 64 por ciento de los encuestados reveló tener entre 10 y 20 Mbps en su plan de internet en el hogar. Los usuarios señalaron que las principales actividades que realizan en el hogar son enviar mensajes en aplicaciones como WhatsApp, acceder a redes sociales y ver videos cortos en plataformas como YouTube. Tanto en internet, telefonía fija, telefonía móvil y TV de paga, apenas entre el 40 y 46 por ciento señaló que probablemente recomendarían sus servicios, sin embargo, entre el 80 y 85 por ciento señaló que volverían a contratarlo, reveló el estudio del IFT. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. IFT, telecomunicaciones, servicios Recorta FMI previsión de PIB para México Por EFE y Reuters Cd. de México México (16 enero 2017).- El Fondo Monetario Internacional (FMI) rebajó hoy notablemente las proyecciones de crecimiento en México hasta 1.7 por ciento en 2017 y 2 por ciento en 2018, en ambos casos seis décimas menos que lo calculado en octubre, debido a la "incertidumbre" derivada de la llegada a la Presidencia estadounidense de Donald Trump. En su actualización del informe de "Perspectivas Económicas Globales", el Fondo argumentó este empeoramiento en las perspectivas por "unas condiciones financieras más restrictivas y vientos en contra más fuertes para México debido a la incertidumbre relacionada con Estados Unidos". El FMI elevó su proyección sobre el crecimiento económico de Estados Unidos en 2017 y 2018 basado en los planes fiscales del

Presidente electo, Donald Trump, aunque advirtió que eso será contrarrestado en su mayor parte por un crecimiento más débil en mercados emergentes clave. En la actualización de su Panorama Económico Mundial, el FMI mantuvo sus pronósticos de crecimiento global de octubre sin cambios en un 3.4 por ciento para 2017 y 3.6 por ciento en 2018, más que el 3.1 por ciento del 2016, el año más débil desde la crisis financiera del 2008-2009. Estados Unidos verá una leve mejoría de 0.1 punto porcentual en el producto interno bruto (PIB) de 2017 y de 0.4 punto porcentual en 2018, mientras Trump despliega planes para medidas fiscales expansivas, incluyendo recortes de impuestos y gasto en infraestructura. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. FMI, crecimiento económico, pronósticos Cae crudo por dudas en acuerdo de OPEP

Por Reuters Londres Inglaterra (16 enero 2017).- Los precios del petróleo caían presionados por dudas de que grandes productores reduzcan realmente el bombeo, como prometieron, y por expectativas de que la producción en Estados Unidos se eleve nuevamente este año. El crudo referencial Brent perdía 23 centavos por barril, a 55.22 dólares el barril, mientras que el petróleo liviano en Estados Unidos cedía 21 centavos, a 52.16 dólares. La Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) acordó recortar la producción en 1.2 millones de barriles por día (bpd), a 32.5 millones de bpd, a partir del 1 de enero, en un intento por reducir una sobreoferta global que ha provocado una caída de precios por más de dos años. P.C. OPEP, petróleo, precios, producción El Economista Banxico no descarta nuevas intervenciones en el mercado cambiario REUTERS El Banco de México no puede descartar nuevas intervenciones en el mercado cambiario para apuntalar al peso, dijo este lunes Javier Guzmán, subgobernador de la entidad monetaria. Según una presentación publicada en la página de Internet del banco, Guzmán dijo que la moneda mexicana debía estar anclada por los sólidos fundamentales del país, pero que una intervención podría ocurrir en circunstancias excepcionales. P.C. Banco de México, sistema financiero México, entre los 5 países con menor desempleo de la OCDE NOTIMEX En noviembre del 2016, la tasa de desempleo en México se ubicó entre las cinco más bajas de los países que integran la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). En su reporte mensual, el organismo internacional informó que la tasa de desempleo en México fue de 3.7% en noviembre pasado, lo que representa una ligera alza respecto a la de 3.6 por ciento reportada en octubre, pero debajo del promedio de la OCDE que fue de 6.2 por ciento. P.C. OCDE, desempleo, economía mundial FMI reduce sus estimaciones de crecimiento para México y Brasil AFP Y REUTERS Las economías de México y Brasil crecerán menos de lo esperado este año debido al previsto ajuste de la política monetaria en Estados Unidos, el aumento del proteccionismo comercial de Washington y una disminución del optimismo a nivel local, informó este lunes el Fondo Monetario Internacional (FMI). El FMI mantuvo sin cambios su previsión de un crecimiento de la economía global de 3.4% en el 2017, pero revisó a la baja su expectativa para América Latina, lastrada por Brasil y México. P.C. FMI, crecimiento económico, pronósticos El nuevo capitalismo equitativo, EU, China y Europa, los temas en Davos YOLANDA MORALES El Foro de Davos 2017 tendrá por tema central el "Liderazgo responsable y receptivo". El territorio por el que se analizará el tópico va desde Estados Unidos (EU) hasta China, pasando por la Unión Europea y Rusia. La hoja de ruta estará trazada por el papel de China en la economía mundial; Europa después del Brexit; la psicología del populismo; la desigualdad como brújula de las decisiones populares y la Presidencia de Donald Trump. Tal como se muestra en la Agenda Preliminar del Foro, habrá tres diálogos directos entre Klaus Schwab, presidente y fundador del Foro Económico Mundial (WEF, por su sigla en inglés), y líderes mundiales. P.C. Foro Económico Mundial, economía mundial, finanzas públicas Serán devueltos 54,000 millones de pesos de ahorro pensionario ELIZABETH ALBARRÁN El gobierno federal devolverá 54,000 millones de pesos a 3.2 millones de personas que tengan 65 años o más y que en algún momento de su vida laboral hayan cotizado en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) o el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), informó Óscar Vela Treviño, jefe de la Unidad de Seguros, Pensiones y Seguridad Social de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). P.C. Afores, sistema financiero, pensiones Dólar rebasará otra vez los 22 pesos, ante incertidumbre RICARDO JIMÉNEZ El tipo de cambio peso-dólar enfrentará presiones alcistas esta semana, con el pronóstico de superar nuevamente el nivel resistencia de 22 pesos por dólar, debido a la entrada del nuevo gobierno estadounidense de Donald Trump. Los inversionistas estarán atentos a las noticias que se generen antes de la toma de posesión del candidato republicano, pues a partir del 20 de enero, Donald Trump y su equipo parecen determinados a implementar políticas proteccionistas que podrían afectar el escenario económico de México. P.C. tipo de cambio La Jornada Slim, entre los ocho que poseen la mitad de la riqueza mundial Ap | lunes, 16 ene 2017 07:21 Davos, Suiza. La brecha entre los súper ricos y la mitad más pobre de la población mundial es más extrema de lo que se pensaba, y tan sólo ocho hombres, de Bill Gates y Michael Bloomberg al magnate mexicano Carlos Slim Helú, tienen una riqueza equivalente a lo que poseen 3 mil 600 millones de personas, según un análisis de Oxfam publicado el lunes. En la presentación de sus conclusiones poco antes de que dé inicio la reunión anual de élites políticas y empresariales del mundo, que se realizará en el centro vacacional de esquí suizo de Davos, la organización contra la pobreza Oxfam señaló que la inequidad entre los más ricos y los pobres es mucho más grande que hace apenas un año. El grupo instó a los líderes a hacer más que prometer que resolverán el problema. De no ser así, advirtió, el malestar público contra este tipo de inequidad seguirá creciendo y conducirá a cambios políticos más sísmicos, semejantes a la elección de Donald Trump como presidente de Estados Unidos y al voto del Reino Unido a favor de abandonar la Unión Europea. P.C. concentración de la riqueza, desigualdad Reportan cifra récord del ahorro voluntario en 2016 Notimex | lunes, 16 ene 2017 11:04 Ciudad de México. El ahorro voluntario en las AFORE alcanzó una cifra récord anual al sumar 8 billones 588.3 mil millones de pesos en 2016, 14.6 por ciento más que en 2015 y 46.1 por ciento más que en 2014, en términos reales. Se trata del año con más aportaciones de Ahorro Voluntario en los casi 20 años de historia del Sistema de Ahorro para el Retiro. El Ahorro Voluntario acumulado en el Sistema de Ahorro para el Retiro alcanzó un nivel récord de 29.9 mil millones de pesos, un crecimiento del 30 por ciento en el 2016 respecto al cierre del 2015. Durante los primeros cuatro años de la presente administración, el Ahorro Voluntario sumó 20.9 mil millones de pesos, cifra que se compara con los 9 mil millones de pesos acumulados en el periodo 1997-2012.

Por su parte, el Ahorro Solidario, aquel que corresponde al Ahorro Voluntario de los trabajadores afiliados al ISSSTE y que surgió con la reforma de Ley de dicho Instituto, alcanzó también un nuevo récord al sumar 13.8 mil millones de pesos al cierre de 2016. P.C. Afore, ahorro Efecto Trump no ha inhibido inversiones en México: BMV Israel Rodríguez | lunes, 16 ene 2017 10:55 Ciudad de México. El director general de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), José Oriol Bosch, aseguró que el efecto Donald Trump ya está descontado en el mercado bursátil y hasta este momento no ha inhibido inversiones. Por su parte, Arturo Infanzón y Tania Ortiz, vicepresidente de finanzas y vicepresidenta de desarrollo respectivamente de lenova, empresa del sector energético, confían en México a pesar de lo que ocurra en Estados Unidos y prueba de ello es que hoy comprometieron mil 600 millones de dólares en el sector Energía. Oriol Bosch dijo, por su parte, que la BMV se encuentra en niveles de 46 mil puntos con emisoras que incluso están por arriba y hay otras abajo pero en general el resultado sigue siendo positivo. P.C. BMV, sistema financiero, economía mundial FMI eleva previsión de crecimiento de EU con planes de Trump Reuters | lunes, 16 ene 2017 10:17 Washington. El Fondo Monetario Internacional elevó el lunes su proyección sobre el crecimiento económico de Estados Unidos en 2017 y 2018 basado en los planes fiscales del presidente electo, Donald Trump, aunque advirtió que eso será contrarrestado en su mayor parte por un crecimiento más débil en mercados emergentes clave. En la actualización de su Panorama Económico Mundial, el FMI mantuvo sus pronósticos de crecimiento global de octubre sin cambios en un 3,4 por ciento para 2017 y 3,6 por ciento en 2018, más que el 3,1 por ciento del 2016, el año más débil desde la crisis financiera del 2008-2009. Estados Unidos vería una leve mejoría de 0.1 punto porcentual en el producto interno bruto (PIB) del 2017 y de 0.4 punto porcentual en 2018, mientras Trump despliega planes para medidas fiscales expansivas, incluyendo recortes de impuestos y gasto en infraestructura. P.C. FMI, Estados Unidos, crecimiento económico BMW abrirá planta en México en 2019 pese a Trump Reuters | lunes, 16 ene 2017 08:57 Munich. La compañía BMW mantendrá sus planes de abrir una planta en México en 2019 pese a las amenazas del presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, de imponer un impuesto a los autos que la automotriz alemana produzca en ese país para ser enviados al mercado estadounidense, declaró el lunes un ejecutivo de la firma. En una entrevista con el diario alemán Bild, publicada el domingo, Trump declaró que BMW debería levantar su nueva planta en Estados Unidos porque eso sería "mucho mejor" para la compañía. Sin embargo, la automotriz alemana mantendrá sus planes y abrirá la fábrica en San Luis Potosí en 2019, dijo a medios el ejecutivo Peter Schwarzenbauer, miembro del directorio de administración de BMW, durante una conferencia en Múnich. La nueva planta en México ensamblará la Serie 3 de BMW a partir de 2019, con producción destinada al mercado mundial y se sumaría a las instalaciones productivas ya existentes del modelo en Alemania y China. P.C. BMW, industria automotriz, producción Peso cae hasta 22.05 por dólar en bancos capitalinos Notimex | lunes, 16 ene 2017 08:51 Ciudad de México. Instituciones bancarias ubicadas en la Ciudad de México vende el dólar libre hasta en 22.05 pesos, nueve centavos más respecto al cierre del pasado viernes, y lo adquieren en un mínimo de 20.86 pesos. El euro, por su parte, permanece con un precio máximo de 23.36 pesos; mientras que la libra esterlina se coloca en 26.53 pesos y el yen alcanza un precio a la venta de 0.221 pesos por unidad. Banco Base explica que la mañana se encuentra marcada por un fortalecimiento generalizado del dólar frente a sus principales cruces. No obstante, se espera una baja volatilidad debido a que los mercados financieros en Estados Unidos permanecerán cerrados por el día de Martin Luther King. P.C. tipo de cambio Ifetel autorizó a 167 interesados en licitación de frecuencias de radio Julio Reyna Quiroz | domingo, 15 ene 2017 18:53 Ciudad de México. El Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) autorizó la participación de 167 interesados en la licitación pública para concesionar el uso, aprovechamiento y explotación comercial de 257 frecuencias de radio. Originalmente se habían registrado 421 participantes, entre ellos 189 fueron personas físicas y 232 personas morales. Sólo 167 -50 personas físicas y 117 fueron empresas- acreditaron capacidad administrativa, jurídica, financiera y técnica para concursar en la licitación de 191 frecuencias en la banda de FM y de 66 en la de AM. El IFT detalló que 150 recibieron la autorización para participar en los concursos dentro de los límites de acumulación de frecuencias establecidos en las bases y no quedaron sujetos a condición alguna. P.C. IFT, telecomunicaciones Trump dispara las alarmas en Europa y OTAN Afp | lunes, 16 ene 2017 07:49 Bruselas. Las duras críticas del presidente electo de Estados Unidos contra la Unión Europea y la OTAN irrumpieron este lunes en una reunión de cancilleres europeos en Bruselas, quienes apelaron a la "unidad" de los 28 y a esperar a que Donald Trump asuma su cargo el viernes. Los europeos "tenemos nuestro destino en nuestras propias manos" dijo este lunes la canciller alemana Angela Merkel en respuesta a las críticas del presidente electo estadounidense Donald Trump. "Pienso que los europeos tenemos nuestro destino en nuestras propias manos. Voy a continuar comprometiéndome para que los 27 Estados miembros trabajen juntos mirando al futuro", declaró al ser interrogada sobre el respaldo de Trump a la salida del Reino Unido del bloque y su especulación de que otros países seguirán el mismo camino. "La mejor respuesta a la entrevista del presidente estadounidense es la unidad de los europeos", dijo el ministro francés, Jean-Marc Ayrault, a su llegada a esta reunión consagrada inicialmente a la situación en Siria y Oriente Medio en general. P.C. economía mundial El País Las empresas admiten en Davos que la globalización no ha reducido la igualdad Alicia González Si el primer paso para enmendar un error es empezar por reconocerlo, las empresas admiten ahora que deben hacer cambios para mantener abiertas las puertas de los mercados y las economías. Los directivos empresariales aceptan que la globalización no ha servido para reducir las desigualdades y una amplia mayoría teme un repunte del proteccionismo como consecuencia del repliegue de los Gobiernos ante el auge del populismo. Pese a todo, el optimismo empresarial se impone. Al menos, a largo plazo. "El descontento público no es sólo una amenaza para el crecimiento; el bienestar social y la igualdad son vitales para el desempeño económico de largo plazo", subraya el informe que la consultora PwC elabora cada año sobre la base de más de 1.300 entrevistas a directivos de todo el mundo y que presenta puntualmente en el marco del Foro de Davos. La encuesta, realizada a lo largo del último trimestre de 2016, cumple ahora 20 años, en los cuales el comercio mundial se ha multiplicado por cuatro y el tráfico por Internet ha crecido por un factor superior a los 17 millones. P.C. Foro Económico Mundial, sector empresarial, desigualdad, crecimiento económico El FMI teme que se desaten guerras

comerciales en la era Trump Amanda Mars El espectro de Donald Trump se proyecta sobre el Fondo Monetario Internacional. La institución ubicada Washington ha mantenido este lunes sus previsiones económicas globales para los próximos dos años, con una leve mejora para España, pero ha encendido las alarmas respecto a lo que puede venir dentro de muy poco: un giro proteccionista por parte de la primera economía del mundo, una ralentización aun mayor de la segunda gran potencia, China, un enfrentamiento entre países. El presidente electo de Estados Unidos, vecino que el Fondo está a punto de tener en la Casa Blanca, a pocas manzanas de su sede, se encuentra detrás de la mayor parte de estos miedos. El economista jefe de FMI, Maurice Obstfeld, alertó este lunes en su discurso contra los efectos perniciosos de las "medidas proteccionistas" y sus consiguientes "represalias como respuesta". En las preguntas de los periodistas no dejó de aparecer Trump, el republicano que este viernes toma de forma efectiva el mando de la mayor economía del mundo y que ha roto la tradición de su propio partido al defender un claro giro proteccionista y amenazar a varias multinacionales con nuevos impuestos si trasladan producción fuera de Estados Unidos, citando directamente México o China. "Una guerra comercial tendría resultados destructivos", recalcó Obstfeld. P.C. FMI, Donald Trump, economía mundial La recuperación en América Latina será más débil de lo esperado SANDRO POZZI El Fondo Monetario Internacional trata de ser más optimista al afirmar que el crecimiento gana vigor tras un 2016 decepcionante. Según la última revisión de las cifras de la economía global, América Latina superará así la recesión, al expandirse un 1,2% este año. Pero será también más débil del esperado. Lo recorta cuatro décimas respecto a lo que se proyectó hace tres meses y advierte del impacto adverso de la incertidumbre política en un escenario de baja productividad, débiles inversiones y un comercio internacional sin garra. México sufrirá especialmente por la amenaza proteccionista de Estados Unidos. P.C. FMI, América Latina, crecimiento económico Empleo recauda 13.700 millones menos de lo previsto por cuotas a la Seguridad Social Manuel V. Gómez Los presupuestos de la Seguridad Social para 2016 pecaron de un optimismo excesivo en los ingresos por cotizaciones sociales. A falta solo de conocer los datos de diciembre del año pasado, ya se puede estimar con escaso margen de error que los ingresos de este capítulo se quedarán muy por debajo de lo previsto. La desviación superará los 13.700 millones de euros, la más alta hasta ahora. El pronóstico oficial contemplaba una recaudación 117.525 millones; en cambio, aplicando el incremento del 2,9% visto hasta noviembre sobre la base del 2015, se observa que la recaudación será de 103.525 millones. La falta de acierto en el pronóstico entre lo que prevé recaudar la Seguridad Social y lo que ingresa finalmente es una constante en todos los Gobiernos. Entre 2005 y 2015 la desviación media anual fue de 5.301 millones, independientemente de que fuera positiva o negativa. Pero esta cifra media se va a superar con mucha holgura en 2016: el Ministerio de Empleo ingresará casi 14.000 millones de euros menos por cotizaciones sociales de lo que presupuestó en las cuentas públicas que elaboró para el año pasado, partiendo de los datos de ejecución presupuestaria de noviembre. P.C. Seguridad Social, finanzas públicas, empleo